



La Jornada

Hidalgo

VIERNES 25 DE ABRIL DE 2025
HIDALGO // AÑO 4
NÚMERO 1410 // Precio 10 pesos



Acusan a subsecretaria de abuso en Centro de Salud

▲ Trabajadores del Centro de Salud en la colonia Piracantos, en Pachuca, se manifestaron en rechazo a las acciones de la subsecretaria de Prestación de Servicios de Salud, Georgina Romo Hernández. Los empleados acusaron presuntas

arbitriedades y abuso de poder por parte de la funcionaria, quien habría negado el acceso de los vehículos del personal al estacionamiento del lugar. Señalan que tolera y fomenta el hostigamiento y acoso laboral. Foto Benjamín H. V. / P4

Presentan Plan Municipal de Desarrollo 2024–2027

Denuncia alcalde: son apócrifas más de 50% de las licencias comerciales

● Están mal hechas o no corresponden al giro: Jorge Reyes

● Hay empresas de renombre, restaurantes de lujo y agencias de autos

● Inmuebles en zonas de alta plusvalía pagan bajas contribuciones

● La estrategia está estructurada en cuatro ejes prioritarios

DULCE CASTILLO / P3

“En una democracia, la burocracia no es simplemente un aparato administrativo. Es la estructura que hace posible la aplicación de las decisiones de gobierno. ¿Por qué no aspirar a que los servicios públicos se den en un espacio digno y funcional?” JORGE A. ROMERO / P8

Contraloría estatal detecta irregularidades en el IHJ

- Un servidor público presentó inconsistencias en su asistencia
- Advirtió irregularidades en 43% de los expedientes laborales
- La revisión incluyó aspectos clave como el análisis de plazas autorizadas y vacantes

REDACCIÓN / P4

De Interés General



▲ Foto Especial

Sheinbaum atribuye a “error de redacción” debate por Ley de Telecomunicación

- “En ningún momento estamos planteando la censura”, aseguró
- Admitió que se necesita un ajuste en la parte en la que se habla de las plataformas digitales
- El Senado de la República aprobó ayer en comisiones el dictamen de la norma enviada por la presidenta

REDACCIÓN / P2



La Jornada
Hidalgo**Directora General**

Carmen Lira Saade

Director Fundador

Carlos Payán Velver

LA JORNADA HIDALGO**Editor Responsable**

Rafael María de la Cruz

Cardona Sandoval

Subdirector Editorial

Mauricio Antonio

Bautista García

Director Editorial

Jorge González Correa

Coordinadora General

Fabiola González Ceballos

**INTERNET**<https://lajornadahidalgo.com/>

@JornadaHidalgo

<https://www.facebook.com/LaJornadaHidalgo/>**CONTACTO COMERCIAL**

comercial@hidalgo.jornada.com.mx



Tel: 5589510832

Publicación diaria,
25 de abril de 2025**Domicilio de la publicación**Av. Revolución no. 200
Col. Revolución, Pachuca de Soto, Hidalgo. C.P. 42060.
Primer piso, local 2.**Impresión:**

Imprenta de Medios, S.A. de C.V., Av. Cuitláhuac No. 3353, Col. Ampliación Cosmopolita, Alc. Azcapotzalco, C.P. 02670, CDMX.

Distribución:

Distribuidora y Comercializadora de Medios, S.A. de C.V., Av. Cuitláhuac No. 3353, Col. Ampliación Cosmopolita, Alc. Azcapotzalco, C.P. 02670, CDMX.

Certificado de Licitud de Título y Contenido, 17440 otorgado por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación.

Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2021-080217242200-101

“SERÁ COMPLICADO LLEGAR CAMINANDO”

Tren AIFA-Pachuca requerirá rutas alimentadoras: diputado



Juan Pablo Escalante aseguró que para facilitar la movilidad a las estaciones que se instalen en Hidalgo, se harán adecuaciones

SOCORRO ÁVILA

El diputado local Juan Pablo Escalante Urban, presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transporte del Congreso del estado, reconoció que con la entrada en operaciones del tren AIFA-Pachuca, Hidalgo requerirá

de rutas alimentadoras para facilitar a las personas la llegada a las diversas estaciones.

El legislador aseguró que para facilitar la movilidad a las estaciones de carga y de pasajeros que se instalen en territorio hidalguense, se deberán hacer adecuaciones para permitir rutas de transporte público.

▲ El presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transporte del Congreso local dijo que se requerirá transporte público para facilitar la llegada y salida de las estaciones.

Foto Benjamín H. V.

De acuerdo con el proyecto presentado por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, el tren contará con tres estaciones y cuatro paraderos a lo largo del recorrido, iniciando por la estación Xaltocan II, siguiendo con el paradero Xolox hasta la estación Tizayuca-Temascalapa.



El tren contará con tres estaciones y cuatro paraderos a lo largo del recorrido

Desde este punto dará paso a los paraderos Empalme del Rey, el Platah, Jagüey de Téllez y finalizar en la estación Pachuca.

Con base en esto, el legislador Juan Pablo Escalante dijo que se requerirá transporte público para facilitar la llegada y salida de las estaciones.

“Se van a necesitar rutas alimentadoras para que las personas de otras comunidades puedan llegar”, mencionó.

Aunque dijo desconocer si la Secretaría de Movilidad y Transporte del estado planea liberar concesiones para particulares o si se cubrirán las rutas por parte de Gobierno estatal, el legislador consideró que podría beneficiar a ambas partes.

“Se necesita en todas las estaciones porque para llegar va a ser muy complicado llegar caminando”.

Sheinbaum atribuye a “error de redacción” polémica en Ley de Telecomunicaciones

**REDACCIÓN**

La presidenta Claudia Sheinbaum rechazó que haya censura en la Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, al afirmar que se trata de “un error de redacción”.

“En ningún momento estamos planteando la censura, pues sí estamos en contra de la censura. Entonces hay una redacción ahí que tiene que ver con plataformas digitales, en todo caso hay que corregir la propia redacción”, dijo la mandataria durante la conferencia matutina.

La mandataria admitió que se necesita un ajuste en la parte en la que se habla de las plataformas digitales.

“Pero no tiene nada que ver

con un contenido, con el contenido de las plataformas. Jamás sería nuestra intención censurar, si siempre hemos estado en contra de la censura”, aseveró.

En tanto, la Cámara de Senadores aprobó el jueves el dictamen de la nueva Ley Federal de Telecomunicaciones, con 29 votos a favor y nueve en contra.

Esta legislación, respaldada por Morena, PT y PVEM, establece la prohibición de propaganda política emitida por gobiernos extranjeros en México y faculta al Estado para bloquear plataformas digitales.

La medida ha sido calificada por la oposición como un atentado contra la libertad de expresión, al concentrar funciones regulatorias en la Agencia de Transformación Digital, en sustitución del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT).

Entre los puntos más polémicos de esta norma se encuentra el artículo 109, que permite blo-

quear contenido digital bajo el argumento de proteger la seguridad nacional.

El dictamen fue aprobado en comisiones legislativas en menos de dos horas y media, a pesar de sus más de 300 cuartillas.

Critica amparo a Aureoles

La presidenta Claudia Sheinbaum criticó en la mañana el amparo otorgado por un juez al exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, contra cualquier orden de captura en su contra, medida que tendrá efecto tras pagarse la garantía de 52 mil pesos.

“Es muy claro el caso, particularmente del exgobernador de Michoacán, de corrupción”, por lo que la presidenta considera injustificable que un juez lo amparara.

El pasado 21 de abril, Silvano Aureoles habría pedido la medida, luego de que la Interpol



“En ningún momento estamos planteando la censura”, aseguró

(Organización Internacional de Policía Criminal) emitiera una ficha roja en su contra.

El 2 de marzo se reportó la orden de aprehensión contra el exfuncionario, junto a la de cuatro excolaboradores suyos, los cuales ya fueron detenidos por las autoridades. Desde entonces, el paradero de Aureoles era desconocido y se encontraba prófugo de la justicia.



PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2024-2027

Más de 50% de licencias de funcionamiento son apócrifas, acusa Reyes

DULCE CASTILLO

El presidente municipal de Pachuca, Jorge Alberto Reyes Hernández, denunció el grave desorden en el otorgamiento de licencias de funcionamiento detectado al inicio de su administración.

A ocho meses de gobierno, señaló que menos de 50% de los negocios aparentemente formales cuentan con licencia válida.

“Es el colmo. Muchas de las licencias son apócrifas, mal hechas o no corresponden al giro comercial que representan”, afirmó durante la presentación del Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027, en el Parque Hidalgo.

Entre los casos más alarmantes se encuentran empresas de renombre, agencias automotrices y restaurantes de lujo que operaban sin los permisos correspondientes.

También, mencionó que inmuebles en zonas de alta plusvalía como Zona Plateada y San Javier pagan contribuciones mínimas, derivado del influentismo y la corrupción de anteriores administraciones.

“Había licencias que se pasaban de mano en mano como si fueran mercancía. Bares disfrazados de tiendas o discotecas operando como mayoreo. Estamos poniendo orden y lo hacemos para dar certeza legal a quienes quieren trabajar de forma honesta”, puntualizó.

Más de 2 mil 500 voces construyen Plan Municipal

Con la participación activa de más de 2 mil 500 personas, entre especialistas, empresarios, académicos y ciudadanos, el ayuntamiento presentó el Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027, el cual marcará el rumbo de la administración durante los próximos tres años.

El evento contó con la presencia de autoridades municipales y estatales, así como representantes de la sociedad civil. Durante la ceremonia, el presidente municipal Jorge Reyes entregó el documento de manera simbólica a María de la Piedad Mendoza Díaz, delegada de la colonia Unión Popular, y a Raymundo Esteban Ramírez Moreno, delegado de la colonia Cuauhémoc.

La estrategia está estructurada en cuatro ejes, los cuales abordan los principales desafíos del municipio: Pachuca con instituciones sólidas, transparentes y eficientes: se busca consolidar un gobierno cercano, profesional y responsable con el uso de los recursos públicos.

También contempla el fortalecimiento de la seguridad pública y la participación ciudadana.

Pachuca con desarrollo social, urbano e incluyente: propone garantizar servicios públicos de calidad, así como el acceso a derechos fundamentales como la educación, la salud y la vivienda.

Pachuca con desarrollo económico sostenible: apuesta por generar empleo, atraer inversión y fortalecer el comercio local, el turismo y la industria bajo un enfoque de responsabilidad social y sustentabilidad.

Pachuca con desarrollo ambiental sostenible: proteger los recursos naturales, mejorar la calidad del aire, implementar estrategias eficientes de gestión de residuos y fomentar el uso de energías limpias. Además, se promoverá un crecimiento urbano ordenado.

Dos municipios más pedirán créditos; otros 12, interesados

SOCORRO ÁVILA

Recientemente, el Congreso del estado aprobó al ayuntamiento de Nicolás Flores acceder a dos créditos por un monto total de 17 millones de pesos; sin embargo, en los próximos días autorizarán endeudamiento para Chapantongo y Tenango de Doña por más de 20 y 7.5 millones de pesos, respectivamente.

Salvador Tallabs Rubio, gerente ejecutivo de Banobras en Hidalgo, dio a conocer que estos dos municipios ya tienen autorizado por sus cabildos la solicitud al Congreso local, por lo que solo resta que los legisladores aprueben a los alcaldes acceder a estos créditos.

En el caso de Chapantongo, busca la aprobación para acceder a dos créditos por 9.5 millones y 10.7 millones de pesos, teniendo como fuente de pago el Fondo General de Participaciones y el Fondo de Aportación a la Infraestructura Social Municipal.

En tanto que Tenango de Doña pretende acceder a un crédito por 7.5 millones de pesos con fuente de pago el Fondo General de Participaciones.

Aunado a ello, hay otros 12 ayuntamientos interesados en poder acceder a créditos y con los que Banobras ya ha tenido acercamiento directo con sus

respectivos presidentes municipales para cumplir con los requisitos, entre ellos se encuentran La Misión, Huejutla, Tezontepec de Aldama, Huautla, Tulancingo, Pachuca y Mineral de la Reforma.

De acuerdo con Salvador Tallabs Rubio, los créditos pueden ser utilizados para adquirir vehículos, desarrollar obra pública, alumbrado público, líneas de drenaje o de agua potable, construcción de Centros de Comando, entre otras acciones.

En cualquier caso, Banobras realiza una inspección ocular para garantizar que la aplicación del recurso se haga correctamente y cualquier irregularidad se denuncia a la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

“Apáticos” para acceder a créditos

Ante la petición de créditos por parte de los municipios, el diputado Andrés Velázquez Vázquez, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso de Hidalgo, dijo que se ha fomentado en los presidentes buscar acceder a ellos; sin embargo, en algunas administraciones han encontrado “apatía”.

Consideró que “por flojera” algunos tesoreros municipales o directores de Obra Pública no han iniciado los trámites para cumplir con los requisitos.



Pagar a tiempo te recompensa



150 mil pesos

Seguro de responsabilidad civil de daños a terceros

50 mil pesos de indemnización

Por muerte accidental del conductor



Asistente Tributario
(+52) 771 710 2015



Descarga la app
eSIT móvil



Portal Tributario
www.portaltributario.hidalgo.gob.mx/

10% de descuento

- En el pago anticipado anual de tu **recibo de CAASIM**
- Al renovar tu **licencia de conducir**
- Al solicitar una copia certificada **de una Acta de Nacimiento**

*Ingresa el número de tu placa y los últimos 5 dígitos del número de serie

*Lineamientos de operación 2025



Paga tu **refrendo vehicular 2025** en los sitios oficiales

ADVIRTIÓ ANOMALÍAS EN 43% DE LOS EXPEDIENTES LABORALES

Contraloría estatal detecta irregularidades en el IHJ

Identificó a servidor público que presentó inconsistencias en su asistencia, por lo que se abrió una carpeta de investigación

REDACCIÓN

La Secretaría de Contraloría del estado detectó, durante una revisión llevada a cabo en el Instituto Hidalguense de la Juventud (IHJ), que un servidor público presentó inconsistencias en su asistencia, motivo por el cual se abrió una carpeta de investigación.

Asimismo, advirtió irregularidades en 43% de los expedientes laborales, principalmente por la falta de actualización de datos o la ausencia de documentos requeridos; no obstante, la dependencia consideró que eso representa un área de oportunidad para mejo-

rar los procesos internos de documentación y control.

La revisión incluyó aspectos clave como la asistencia del personal, la contratación por honorarios, la integración de expedientes laborales, la estructura orgánica, así como el análisis de plazas autorizadas y vacantes.

La estructura del IHJ se compone de 62.50% de personal de confianza, 31.25 contratado por honorarios y 6.25 de base. Durante la verificación física del personal, se constató la presencia de 75%, mientras que 12.50 contaba con incapacidad médica; el 6.25 se encontraba en comisión.

El propósito de la supervisión

● ● ●
La estructura del IHJ se compone de 62.50% de personal de confianza

fue fortalecer los mecanismos de control, transparencia y rendición de cuentas dentro del Instituto, por lo que, al concluir el ejercicio, se emitieron observaciones y recomendaciones orientadas a mejorar la administración institucional y a garantizar el cumplimiento de los lineamientos normativos aplicables.



▲ La Secretaría de Contraloría llevó a cabo una revisión en el Instituto Hidalguense de la Juventud.
Foto Especial

BALCÓN POLÍTICO

Otro expriista más a las filas de Morena

CARLOS CAMACHO

DESDE QUE ABANDONÓ las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Erick Pérez se refugió en sus tareas como enlace de Televisa con la Cámara de Diputados, bajo la dirección de Javier Tejada Dondé, alto funcionario de esa empresa y columnista del diario *El Universal*.

ASÍ SE MANTUVO hasta que hace unos días sostuvo un encuentro con el gobernador Julio Menchaca Salazar, quien lo invitó a colaborar en diversas tareas que tienen que ver más con política que con la administración pública y así es como esta semana se confirmó lo que se anticipaba: la suma del expriista al Movimiento Regeneración Nacional (Morena).

PARA EL NUEVO cuadro morenista "la mejor opción

para el desarrollo de Hidalgo es que haya continuidad en el proyecto de Julio Menchaca. Yo tomé mi decisión y mientras otros han decidido confrontar, yo decidí sumarme".

EXCOLABORADOR DEL DESAPARECIDO Efraín Arista Ruiz y Florentino Castro, además de excoordinador de la campaña interna para la dirigencia nacional del PRI de la tlaxcalteca Beatriz Paredes Rangel, reunió a las filas del PRI cuando notó que se había convertido en un espacio reducido donde un pequeño grupo toma las decisiones para su propio beneficio.

HOY, ES PARTE de otros expriistas que han decidido transitar del otro lado todo poderoso tricolor al que hoy pinta como su sucesor en la escena nacional: Morena.

COMO ÉL, YA se han integrado otros, como Alberto Meléndez Apodaca, expresidente municipal de Pachuca; Onésimo Serrano González, exfuncionario del gobierno

estatal y exlegislador local. Además de Julio Valera Piedras, expresidente del PRI y hoy delegado de Sedatu.

SI SU DECISIÓN es moralmente correcta o no, eso lo decidirá la ciudadanía cuando sea llamada a las urnas para refrendar su confianza en el partido oficial, o decide que Morena ya no cubre sus expectativas y castiga a este partido que de 2018 a la fecha ha teñido de guinda casi todo el territorio nacional y busca mantenerse el mayor tiempo que le permitan los ciudadanos.

PARA EL GOBIERNO de Julio Menchaca, la prueba más cercana será en diciembre, cuando los ciudadanos acudan a votar para refrendarlo en el poder o revocarle su mandato; en 2027, habrá renovación de ayuntamientos, Congreso local y diputados federales. Posteriormente, en 2028, Menchaca concluirá su mandato, pero buscará pasarle la estafeta a alguien que coincida con su proyecto de construir el segundo piso de la Cuarta Transformación.

Denuncian a subsecretaria por arbitrariedades y abuso de poder en Centro de Salud



NATHALI GONZÁLEZ

La mañana del jueves, trabajadores del Centro de Salud en la colonia Piracantos, en Pachuca, llevaron a cabo una manifestación en rechazo a las acciones de la subsecretaria de Prestación de Servicios de Salud, Georgina Romo Hernández.

Los empleados acusaron presuntas arbitrariedades y abuso de poder por parte de la funcionaria, quien habría negado el acceso de los vehículos del personal al estacionamiento del Centro de Salud.

Según denunciaron los manifestantes, Romo Hernández distribuyó marbetes para el ingreso al estacionamiento, dejando a muchos trabajadores sin la posibilidad de asegurar sus autos y obligándolos a estacionarse en la calle.

En la entrada un letrero advierte: "Atención: A partir del 15 de abril el acceso al estacionamiento únicamente con marbete". Sin embargo,

● ● ●

Acusan que Georgina Romo fomenta el hostigamiento y acoso laboral

▲ Durante la protesta, colocaron pancartas en las instalaciones en las que exigieron respeto a sus derechos laborales.
Foto Benjamín H. V.

esto ha generado problemas, ya que algunos empleados han reportado robo de baterías y rayaduras.

Los trabajadores también denunciaron que la subsecretaria tolera y fomenta el hostigamiento y acoso laboral. Además, señalaron cambios de adscripción arbitrarios que han contribuido a crear un ambiente de tensión y desconfianza entre el personal.

Durante la protesta, colocaron pancartas en las instalaciones en las que exigieron respeto a sus derechos laborales y un ambiente de trabajo digno. Entre las consignas se leían frases como "Queremos trabajar tranquilos, déjenos trabajar" y "Esto es violencia laboral".

En respuesta a la situación, la secretaria general de la sección XX del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Salud (SNTSA), Sonia Ocampo Chapa, acudió a las instalaciones del Centro de Salud para dialogar con la autoridad de salud, garantizando que se buscará un ambiente laboral respetuoso y justo.

Hasta el cierre de esta edición, las autoridades de salud no emitieron un pronunciamiento oficial sobre los hechos, mientras los trabajadores exigen una solución a las irregularidades denunciadas.



RECONOCE DÉFICIT DE PERSONAL Y PATRULLAS

Falta de atención médica a policías, por rebase en presupuesto: Jorge Reyes

Explicó que su administración lleva ocho meses y recibió un presupuesto ya ejercido; apenas llegarán recursos

DULCE CASTILLO

El presidente municipal de Pachuca, Jorge Reyes Hernández, respondió en entrevista al comunicado difundido recientemente en redes sociales, donde policías municipales denuncian la falta de seguro médico y precariedad en equipo.

Admitió que existe un déficit de personal, patrullas, equipamiento y armamento, pero explicó que su administración solo lleva ocho meses y recibió un presupuesto ya ejercido.

“Desde que llegamos se comentó abiertamente que hay un déficit de policías, de unidades, de equipamiento, de armamento, y lo que estamos haciendo es corregir esas situaciones. Apenas están llegando los recursos de este año, así que no podíamos cambiar todo en ocho meses”, afirmó.

Respecto al seguro médico, señaló que se había proyectado iniciar con el IMSS a partir del 1 de abril, pero por procedimientos federales no se concretó. Mientras tanto, se tenía un presupuesto con la Cruz Roja que fue rebasado debido a incidentes graves como infartos y operaciones cardíacas entre policías.

“Se dejó un presupuesto de cerca de 3 millones de pesos, pero se rebasó. No es que se les haya descubierto, simplemente el costo se elevó. A quienes se les negó atención en Cruz Roja, nosotros mismos los canalizamos a otros centros y cubrimos medicamentos, laboratorios y consultas”, indicó.

Sobre los documentos difundidos en redes, aclaró que “no hemos recibido nada oficial, ni yo ni el secretario de Seguridad Pública. Hemos hablado con la mayoría de los policías y están entusiasmados por la incorporación al IMSS, que proba-

blemente se concrete en mayo”.

Finalmente, Jorge Reyes respondió a la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), que reportó un incremento de 3.7 puntos porcentuales en la percepción de inseguridad en Pachuca durante el primer trimestre de 2025. Más de la mitad de los ciudadanos no se sienten seguros en las calles o lugares que frecuentan.

“Es una percepción válida de la ciudadanía, pero si ven las estadísticas, Pachuca está por debajo de la media nacional. Hidalgo sigue siendo uno de los estados más seguros del país. Este incremento ya lo habíamos tenido en otros trimestres, no es minimizarlo, pero estamos trabajando”, comentó el alcalde.

Reyes añadió que se han fortalecido acciones de proximidad, iluminación pública y mejoramiento de la infraestructura urbana, aunque reconoció que aún no es suficiente.

“Todo lo bueno y todo lo malo repercute en la capital. Somos caja de resonancia. Lo que sucede en otros municipios de la zona metropolitana también impacta aquí”, concluyó.

Evidencian cenas millonarias en administración de Baños

DULCE CASTILLO



Existen más procesos observados por posibles anomalías

El ayuntamiento de Pachuca investiga presuntas irregularidades en la contratación del servicio de cena de fin de año 2023, realizado durante la administración del entonces alcalde Sergio Baños Rubio, mediante adjudicación directa por un monto de 3 millones 364 mil pesos para atender a mil 300 trabajadores municipales.

La solicitud de investigación fue presentada por la regidora Nadia Reyna Camacho durante la Décima Sexta Sesión Ordinaria Pública, quien pidió a la Secretaría de Contraloría y Transparencia del municipio llevar a cabo una indagatoria profunda.

De acuerdo con la regidora, el contrato se realizó sin apego a la Ley de Adquisiciones y en un contexto de crisis financiera para el municipio.

“Este gasto es elevado y cínico para una administración que dejó las arcas vacías”, señaló.

En respuesta, el presidente municipal Jorge Reyes Hernández informó que esta y otras contrataciones ya fueron denunciadas formalmente por la Secretaría de Administración desde diciembre de 2024 y febrero de 2025.

Además de la cena general, se cuestiona una cena para elemen-

tos de Seguridad Pública que costó 1.7 millones de pesos, también adjudicada de forma directa.

Contrastó los gastos al señalar que, en la actual administración, se hicieron eventos similares con montos mucho menores: 522 mil pesos para policías e igual número de invitados y 430 mil pesos para personal del ayuntamiento, con cifras de asistentes comparables.

El alcalde explicó que las observaciones se encuentran en análisis por parte de la Contraloría y la Auditoría, quienes determinarán si las irregularidades deben ser sancionadas por la vía administrativa ante el Tribunal de Justicia Administrativa o incluso por la vía penal. Aunque no especificó el número total de contratos bajo revisión, reconoció que existen más procesos observados por posibles anomalías.



BANDA SINFÓNICA
DEL ESTADO DE HIDALGO

CULTURA
PRIMERO EL PUEBLO
SECRETARÍA DE CULTURA
CONSEJO ESTATAL PARA LA CULTURA Y LAS ARTES DE HIDALGO

CECULTAH
CONSEJO ESTATAL PARA LA CULTURA Y LAS ARTES DE HIDALGO

CONCIERTO

GRILLOS Y FANTASIA

Música para infancias

27 de abril
13:00 horas

Donativo
Adultos \$200.00
Menores de 12 años: \$50.00

Auditorio Gota de Plata
Blvd. Felipe Ángeles s/n, Real de la Plata, Pachuca de Soto, Hgo.

TU MARCA EN EL CAMINO DE MILLONES

CREAMOS EXPERIENCIAS ÚNICAS
CON MUESTREOS QUE CONECTAN
CON EL PÚBLICO IDEAL PARA TU PRODUCTO



Nosotros ponemos el target,
tú pones la marca



MULTIPLATAFORMAS

TELE URBAN | RADIO URBAN | DIGITAL
PUBLICIDAD EN ESTACIONES | PRODUCCIÓN | BTL

Impactamos a más de 50 millones de personas
mensualmente en el transporte público

WWW.GRUPOTELEURBAN.COM



Esperan 5 mil infantes en megaevento por el 30 de abril

DULCE CASTILLO

El presidente municipal de Pachuca, Jorge Reyes, anunció que el próximo miércoles 30 de abril, a partir de las 4:30 de la tarde, se llevará a cabo un magno festejo gratuito por el Día del Niño en la explanada del Reloj Monumental, donde se espera la participación de 5 mil niñas y niños.

Durante entrevista tras encabezar la sesión ordinaria pública del ayuntamiento, el alcalde dio a conocer que el evento contará con juegos mecánicos, actividades recreativas, juguetes, comida, bebidas, aguinaldos, payasos, malabaristas y stands de feria, todo de manera gratuita.

“El evento es completamente gratuito. Va a haber helados, paletas, esquites, juguetes, premios, agua, elotes, prácticamente una gran kermés, una miniferia exclusivamente para niñas y niños”, detalló Reyes Hernández.

Agregó que para tener un mejor control y garantizar que todos los menores puedan acceder a los beneficios, se entregarán pulseras al llegar, las cuales funcionarán como pase de acceso a los distintos atractivos y servicios.

“Estamos preparados para atender a 5 mil niños. Queremos que todos alcancen algo y que ningún niño se quede sin disfrutar”, aseguró.

El presidente municipal también informó que se cerrará el acceso vehicular al centro de Pachuca a partir del mediodía del martes 29 o del mismo miércoles, por seguridad de las y los asistentes, dado que habrá un gran número de menores en la zona.

Finalmente, señaló que el evento se realiza con el apoyo de donaciones, gestiones y patrocinios de empresas locales como Pasteko, Pastes Kiko's y Coca-Cola, entre otras.

“Todo se ha conseguido por voluntad. Aquí es cuestión de tocar puertas y lo estamos haciendo”, afirmó.



▲ Jorge Reyes dio a conocer que el evento del 30 de abril es gratuito.
Foto Benjamín H. V.



LLAMÓ A LA POBLACIÓN A DEFENDER EL PATRIMONIO MUNICIPAL

‘No vamos a ceder bienes de los singuiluquenses’: Dávila

La alcaldesa aseguró que no están negados a cumplir con la obligación de pago, “pero lo haremos de la manera que el municipio pueda”, sostuvo

NATHALI GONZÁLEZ

La presidenta municipal de Singuilucan, Yazmín Dávila López, aseguró que su gobierno no cederá los bienes del municipio a extrabajadores que demandaron hace nueve años al ayuntamiento y llamó a la población a unirse en defensa del patrimonio municipal.

Esto, tras la diligencia realizada el pasado martes para embargar cuentas y predios del ayuntamiento, incluidos la presidencia municipal y la plaza principal, en cumplimiento de una orden judicial por el pago de laudos desde 2016, por un monto superior a los 21 millones de pesos.

En un mensaje difundido a través de un video en las redes sociales oficiales del ayuntamiento, Dávila López expresó con firmeza que su administración no cederá los bienes del municipio.

“No estamos negados a cumplir con la obligación de pago, pero lo haremos de la manera que el municipio pueda y no vamos a ceder a los bienes que nos corresponden como singuiluquenses”.

La alcaldesa hizo un llamado a la población para unirse en defensa de los bienes municipales, asegurando que estos son patrimonio de todos los habitantes.

“Necesitamos que nos manifestemos como singuiluquenses, que

unamos fuerzas, que todos sepan que no vamos a dejar nuestros bienes, que se los lleven, que nos embarguen, que queden en beneficio de estas personas que solo quieren sacar provecho de esta situación”, expresó.

Reconociendo el impacto que esta situación ha tenido en la prestación de servicios básicos, como la recolección de basura, que se ha detenido por la suspensión en la compra de diésel y gasolina, Dávila López aseguró que el problema se resolverá en breve y pidió paciencia a la ciudadanía.

Además, la presidenta municipal agradeció el respaldo de los delegados y delegadas de locali-

dares y del gobierno estatal, que han brindado apoyo.

Adelantó que en los próximos días habrá una reunión para definir acciones y llamó a la comunidad a mantenerse unida y activa.

“Vamos a retomar el trabajo pronto. Que sepan que, aunque somos conscientes del adeudo que no generamos, tenemos que hacer frente a esta situación y no permitiremos que se lleven lo que es nuestro”, concluyó Dávila.

A un año del homicidio de Samantha, el detenido permanece sin sentencia

NATHALI GONZÁLEZ

Ayer se cumplió un año del trágico fallecimiento de la niña Samantha, quien perdió la vida a los siete años en un hecho que conmocionó a la comunidad en Tulancingo.

La noche del 24 de abril de 2024, la menor fue alcanzada por un disparo de arma de fuego en la colonia Javier Rojo Gómez, a la altura de Súper Tortas La Preferida, en Tulancingo.

Según informes, el incidente ocurrió durante un presunto al-

tercado vial, en el que un sujeto disparó en varias ocasiones contra el vehículo en el que viajaba la niña junto a un familiar, quien resultó herido en el ataque.

Un año después, las autoridades de justicia aún no han logrado dictar sentencia para el presunto responsable.

El padre de Samantha expresó a *La Jornada Hidalgo* su frustración por la falta de resolución.

“Así son las leyes, es el proceso”, lamentó, añadiendo que todavía esperan que se haga justicia por el asesinato de su hija.

Cabe recordar que, tras el lamentable hecho, la comunidad mostró su indignación. Al día siguiente, por la tarde, vecinos de la colonia bloquearon varias horas la carretera México-Tuxpan en ambos sentidos, a la altura del semáforo de Las Habitacionales, en exigencia de justicia y que el responsable no quedara en libertad, ya que había sido detenido previamente por otros delitos.

Esa noche, personal de la Agencia de Investigación Criminal de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) ejecutó una orden de aprehensión

contra L. E. I. A., investigado por homicidio doloso calificado agravado en contra de la menor y por homicidio doloso calificado en grado de tentativa en contra de un adulto.

El domingo 28 de abril, en medio de las celebraciones por el Día de la Niñez organizadas por el gobierno municipal, familiares de Samantha llevaron a cabo una marcha pacífica en el centro de Tulancingo para exigir que el caso no quedara impune.

Hoy, el padre de la niña, quien reiteró su deseo de que se haga justicia, indicó que, para honrar la memoria de su hija, se realizó una misa en la Iglesia de la Merced. Además, en la colonia Javier Rojo Gómez, en la casa donde fue velada hace un año, tuvo lugar el “cabo de año”, para conmemorar el primer aniversario de su fallecimiento.

El Reloj

Lo regular es encontrar irregularidades.

La Jornada Hidalgo

EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL

Busca convertirse en el Buen Fin del turismo

Hidalgo se suma a La Gran Escapada



Prestadores de servicios ofrecerán promociones y descuentos únicos

DULCE CASTILLO

Del 30 de mayo al 1 de junio, prestadores de servicios turísticos de todo el estado ofrecerán promociones y descuentos únicos para impulsar las reservaciones de experiencias turísticas en Hidalgo.

Con la intención de incentivar el turismo regional y nacional, Hidalgo se suma al proyecto La Gran Escapada, una iniciativa impulsada

por la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio (Concanaco) que busca convertirse en el equivalente turístico del Buen Fin, pero enfocado en viajes, hospedajes y experiencias recreativas.

Más de 14 zonas comerciales del estado participarán en esta jornada de ofertas especiales en hoteles, restaurantes, cabañas, experiencias guiadas, visitas a pueblos mágicos y más, con el objetivo de generar reservaciones para lo que

resta del año, especialmente para temporadas como septiembre, octubre y noviembre.

La exhacienda El Zoquital es una de las sedes y alista una serie de descuentos y promociones especiales en conjunto con aliados estratégicos como paleterías, panderías y restaurantes locales.

“La idea es que todos nos sintamos abrazados por el proyecto y jalemos parejo, porque esto va más allá de un evento, se trata de unirnos para promover el turismo interno”, expresó Gregorio González, director general de El Zoquital.

En esta primera edición participarán al menos nueve hoteles y

► La intención de esta estrategia impulsada por la Concanaco es incentivar el turismo regional y nacional. Foto Benjamín H. V.

cabañas de municipios como Huasca, Mineral del Chico y Pachuca, entre los que destacan Mesón de San Luis, Los Arcos, Emily, Ciro y La Joya. Además, se suman marcas como Nieves Pote de Pachuca, Mexican Honey (productora de miel), Casa Coyotes (destilados de agave) y La Trucha Grilla de Mineral del Chico, entre otros.

Si bien es la primera vez que se realiza, los organizadores estiman que podrían lograr gran número de reservaciones y representaría una derrama económica importante.

El evento nacional coincide con la temporada de reparto de utilidades, lo que se espera contribuya al aumento en las ventas. Las promociones estarán disponibles en línea y también se podrán adquirir presencialmente.

“El objetivo es que la gente se anticipa, planea su descanso y descubra la riqueza turística de Hidalgo”, concluyó González, quien aseguró que esta edición será clave para generar confianza entre los consumidores y sentar las bases para futuras ediciones.

EL FARO

¿Conviene un nuevo edificio de gobierno?

JORGE A. ROMERO

RECIENTEMENTE, EL GOBIERNO de Hidalgo dio a conocer que construirá un nuevo edificio para oficinas gubernamentales, para lo cual ejercerá un presupuesto de 2 mil 900 millones de pesos. El argumento es que, además de tener un mejor espacio para atender a la población, el Ejecutivo ahorrará en el pago de rentas para oficinas.

EL GOBERNADOR JULIO Menchaca declaró en febrero que su administración paga de manera anual 100 millones de pesos para rentar oficinas, lo cual, además de ser una sangría al erario, servía para mantener negocios de exfuncionarios que construían esos espacios bajo la premisa de que les sacarían jugo al posteriormente arrendarlos al gobierno. Un negocio seguro, capitalismo de cuates.

LA DECISIÓN DE levantar un nuevo edificio cayó por sorpresa. No fue una bandera de campaña del gobernador ni tampoco es un proyecto del cual se haya hablado con antelación. Tan fue así, que el Congreso local tuvo que modificar el Presupuesto de Egresos 2025, pues la construcción del denominado Centro Administrativo y de Servicios para el Pueblo (CASP) no figuraba cuando se programó el gasto del año en curso.

EL PRESIDENTE DE la Comisión de Ha-

cienda y Presupuesto, Miguel Ángel Moreno, defendió la iniciativa que presentó el gobernador e incluso dio datos para justificar el plan de construir nuevas oficinas.

EL MORENISTA SOSTUVO que, además del gasto en rentas por 85 millones anuales (cifra menor a la que reveló el gobernador), el Ejecutivo estatal gasta 85 millones para electricidad; 14 millones para servicio de agua, ocho millones para internet; ¡45 millones! para vigilancia, y 32 millones para “servicios y mantenimiento menores”. La lista, según reveló el legislador local, arroja un gasto anual aproximado de 269 millones de pesos.

SI EL NUEVO edificio costará 2 mil 900 millones de pesos, entonces el inmueble se pagaría solo al ahorrar el equivalente a 11 años de renta y operación de edificios que pertenecen a privados.

EN UN ANÁLISIS simple, parece una sabia decisión financiera que dejará dividendos para Hidalgo en el largo plazo, pues el gobierno cambiará un gasto fijo de operación por un activo fijo, además de que al usuario le será más fácil ir a un edificio donde hay varias dependencias, en lugar de andar buscando en diferentes colonias de Pachuca y Mineral de la Reforma.

LA SORPRENSIVA DECISIÓN provocó polémica porque se tiene la idea de que el gobierno no debe gastar en oficinas propias sino en

obras para la ciudadanía. Pero se pierde de vista que al final el gobierno es un instrumento que sirve para la gente.

EN UNA DEMOCRACIA, la burocracia no es simplemente un aparato administrativo. Es la estructura que hace posible la aplicación de las decisiones de gobierno.

EL TENER UNA estructura para la administración pública hace que los servicios esenciales, como salud, educación, seguridad o justicia, operen de manera estable. Y esto pasa por tener un espacio físico para hacerlo. Tener oficinas que, además de ser un negocio, se encuentran en lugares de difícil acceso o en malas condiciones, al final perjudica al usuario del servicio público.

CUANDO HOY SE piensa en oficinas gubernamentales, viene a la mente la imagen de edificios viejos, escritorios y sillas desvencijadas, donde siempre huele a comida. ¿Por qué no aspirar a que los servicios públicos se den en un espacio digno y funcional?

SERÁ MENESTER VIGILAR que la obra que empezará el próximo 30 de mayo se ejecute bien, que el nuevo edificio sea funcional y esté bien ubicado. Que sea una obra que perdure en el tiempo. Y, sobre todo, evitar que futuros gobiernos vuelvan al esquema de beneficiar a los amigos con el negocio de la renta de oficinas.

<https://lajornadahidalgo.com/>

Facebook La Jornada Hidalgo

Twitter @JornadaHidalgo

COLUMNA

Balcón político
Carlos Camacho

VIERNES 25 DE ABRIL DE 2025

